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会長挨拶 

 

大濱 裕広 会長 

皆様、こんにちは。本日も、酷暑の中、例会に参加い

ただきましてありがとうございます。 

本日は先週の財団部門セミナーに私と高橋委員長と

参加してまいりました。高橋委員長大変お疲れ様でした。

後程、部門セミナーの報告をしていただきます。よろしく

お願いいたします。また、会員卓話では宮崎会員に私の

趣味についてのお話をしていただきます。楽しみにして

おります。よろしくお願いいたします。 

それでは会長卓話をいたします。本日は、日本のロー

タリークラブの設立と創設者の米山梅吉についてお話さ

せていただきます。日本に初めてロータリークラブが生ま

れたのは、最初のシカゴクラブの誕生 1905 年明治 38

年 2月 23日から 15年たった大正 9年(1920年)10月

20日であります。 

東京ロータリークラブが日本の最初のロータリークラブ

です。作るきっかけとなったのが当時、三井銀行常務で

あった米山梅吉、三井物産の福島喜三次との米国ダラ
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スでの出会いがきっかけだったと言われております。 

それでは米山梅吉の生い立ちとロータリークラブでの

功績について少し説明させていただきます。 

米山梅吉は 1968 年（慶應 4 年）2 月 4 日に東京(江

戸)の和田家の三男として誕生いたしました。5 歳の時に

父親が他界したため、母親の郷里である、静岡県三島

に移住しました。19 歳の時に上京し、東京英和学校(青

山学院の前進)に入り、米国講師の下で英語を学びまし

た。20 歳の時に米山家の養子となりましたが、彼は渡米

しオハイオ州のウエスレヤン大学やニューヨーク州のシ

ラキュース大学などで約 8 年間、苦学の留学生活を送り

ました。帰国後は三井銀行に入行し常務取締役になりま

した。その後、三井信託株式会社を創立して取締役社

長に就任いたしました。 

1918年（大正 7年）の渡米中、ダラスのロータリークラ

ブのロータリアンになっていた福島喜三次の紹介により

米山はロータリークラブと出会いました。そして、帰国後

の 1920 年（大正 9 年）10 月米山梅吉は日本初のロー

タリークラブである東京ロータリークラブの創設と共に初

代会長に就任いたしました。その時の幹事は福島喜三

次でした。そして、米山梅吉は 1924-26年度の国際ロー

タリーのスペシャルコミッショナー、1926-27 年度には日

本初の RI の理事に就任いたしました。さらに 1928-31

年度には当時の第 70 地区のガバナーなどを歴任して

おります。 

しかし、1940 年 9 月 11 日に東京ロータリークラブは

戦争の為、RI から脱退し、水曜会と名前を変えました。

晩年は財団法人三井報恩会の理事長として、ハンセン

病、結核、がん研究の助成など多くの社会事業・医療事

業に貢献されましたが、1946 年(昭和 21 年)4 月 28 日

静岡県長泉の地で、78歳に他界しました。 

彼の死後、1949年 3月 29日に東京ロータリークラブ

は、RI への復帰を果たしました。ロータリー米山記念奨

学会の資料によりますと、1952 年東京ロータリークラブ

は彼の功績を記念し、日本で学ぶ外国人留学生に対し

て支援を行う「米山奨学制度」を構想いたしました。それ

は生前にアジアの留学生や国内の苦学生を対象として、

無名で多額の援助を行っていた彼の遺志を偲んで生ま

れたものでした。この創設の背景として、平和を求める日

本人の心を世界に理解してもらうには、アジア地域から

多くの留学生を迎え入れて信頼関係を築くことが重要で、

これが日本のロータリーのできる最もふさわしい国際奉

仕事業の一つだと考えられます。それから現在 70 年余

の歳月が流れましたが、民間外交として世界に平和の種

子をまくという米山奨学事業の使命は一貫して変わって

いません。特にアジア地域の平和の留学生への支援は、

未来に向かって平和の架け橋となることを望みます。 

結びに、彼は 47 歳の働き盛りの時に「新隠居論」とい

う文章を書きました。根底には米山の奉仕論があります

が、西洋の形式に学べということで、隠居は引退すること

ではなく、隠居してなすべき仕事を見つけ出す。隠居し

た人は今まで職務に忙しくてできなかったことを見つけ、

何か社会公衆のために奉仕するところがなくては人間と

しての義務を果たしたとは言えないという。つまり、人間

事業を一応成功して目途がついたら後進に道を譲って

報恩、社会奉仕の方法を探しなさい、という論法である。

なかなかそれが実践できるかというと口で言うようにうまく

いかないかと思います。しかし、米山梅吉は人生後半に

果敢にこれを実行いたしました。 

米山梅吉が創設した東京ロータリークラブ、すなわち

日本のロータリークラブは 2020年に創設 100周年を迎

えました。本日は、米山梅吉の生い立ちと、彼の功績に

ついてお話させていただきました。 

 

幹事報告 

 
市川 洋和 幹事 
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・浪江ロータリークラブより年度計画書が届いております。

事務局に置いてありますので、ご覧になって下さい。 

・今月のロータリーレートは１ドル 146円となっております。 

・本日例会終了後１時 45 分より第 3 回理事役員会を開

催致します。理事役員の方は参加の程宜しくお願い

致します。 

  

結婚記念・誕生日祝い 

 

（結婚記念） 

小野寺 瑛子 会員 

（誕生日祝い） 

松井 昭夫 会員 

 

お客様挨拶 

 

米山記念奨学生 倪 楓苹 様 

お疲れ様です。一昨日は学校の中間論文提出の締

め切りでした。そのことをすっかり忘れていて、3日前か

らずっとパソコンの前に座ってがんばりました。締め切り

の 5分前に、約 5千字の論文を書き終わりました。本当

にしんどかったです 

そして、いよいよ来週はゼミの合宿です。伊豆に行く

予定です。楽しみにしていますが、去年の合宿と全く同

じ場所なので、フレッシュな気持ちはあんまりなかったで

す。以上です。ありがとうございます。 

 

委員会報告 

親睦活動委員会 小林 巧 副委員長 

10月 25～26日は皆様お待ちかねの親睦旅行がご

ざいます。場所は、箱根温泉で富士スピードウェイなど

見学できますので、皆様こぞってご参加お願いします。

詳細が決まり次第 FAX致しますのでよろしくお願いい

たします。 

 

プログラム委員会 小林 光則 委員長 

親睦活動委員会の連絡がありました親睦旅行に関し

ては、職業奉仕委員会と親睦活動委員会の合同事業と

いうことになります。補足情報として、富士スピードウェイ

のバックヤード見学も行いまして、富士スピードウェイの

サーキットを走った上で、通常は入れない裏側を見学し

ます。 

プログラム委員会からのお願いですが、今年度皆様

にお願いしている会員卓話「私の趣味について」というこ

とで年度計画書のプログラムに入れ込んであります。趣

味についてお話がしにくいという方がいましたら、他のお

話でも問題がありません。その際は、事前にプログラム

委員会に連絡をしてください。また、年度計画書に自分

の出番が書いてありますので、しっかりとご自身で確認

お願いします。どうしてもその日に参加できない場合は、

プログラム委員会または幹事に連絡してください。 

今月 20日は月間テーマでの卓話となっていますが、

越谷市福祉課の金子様にお願いしまして、「越谷市の一

人親家庭の現状と支援」のお話をして頂くことになって

おります。 

27日の例会に関しては、染谷ガバナー補佐におい

でくださいまして、第 3回クラブ協議会となっております

ので是非出席の程よろしくお願いいたします。 

 

おめでとうございます
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会計 関森 初義 委員長 

会計月次報告を行います。8月収入の部 570,314

円。地区分担金・一般費・委員会活動費を含めて支出

の部 628,512円。8月は▲58,198円となっています。 

2か月の進捗は、8月末までに収入 9,195,040円、

支出 3,437,322円ということで、現残高 5,757,718円と

なります。詳細を知りたい方は掲示板をご覧ください。 

 

部門セミナー報告 

 

ロータリー財団部門 髙橋 忠克 委員長 

9月 2日にロータリー財団部門セミナーに行ってまい

りました。 

野生型ポリオウィルスによる症例数ですが 2023年 1

月 1日〜7月 18日迄の期間に何人感染したかと言う

と、パキスタンで 1人、アフガニスタンで 5人と、世界合

計で 6人となっております。ポリオ根絶までもう少しの所

まで来ております。 

 

・ポリオプラス寄付の使途について 

 予防接種 35%、認識向上 36%、感染検知 9%、エキ

スパート 7%、ワクチン 12%です。 

・ロータリー財団への寄付 

ロータリー財団の年次基金については会員 1名 200

ドル、ポリオプラス基金については会員 1名 50 ドル

ですので併せてロータリー財団寄付は 250 ドルとなり

ます。3年後の会長やクラブの為にも、今年度地区目

標額を達成しましょう。ロータリー財団は寄付があって

の財団です。皆様、寄付をしましょう。 

・財団奨学・平和フェロー・学友委員会 

今年度イギリス留学する学生さんの報告がありました。 

・ロータリーカードについて 

ロータリーダイナースコーポレートカードの推奨がされ

ました。お支払いにロータリーカードを使用することで

ワクチンの寄付が可能となります。 

これからもロータリー財団の寄付をお願い致します。 

 

会員卓話 

 

宮﨑 敏博 会員 

『私の趣味について』 

趣味であるモデルカー（プラモデル）の話をしました。 

◇週間モデルカー 
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【トヨタ 2000ＧＴ】 

1967年～1970年まで生産、国産初のスーパーカー

（ヤマハ発動機と共同開発）。デザイナーは野崎さとる

（佐賀県）。生産台数、前期 110台、後期 108台、海外

向 102台、試験車 7台。当初の販売価格 238万円。 

 

 

 

 

 

【日産フェアレディーZ】 

1969年～1978年（S30型）。生産台数は55万台（国

内 8万台）販売価格 Z84万円、ZL105万円。 

 デザインは松尾良彦を中心とした日産の造形課が担

当した。 
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【マツダコスモスポーツ】 

1967年～。ロータリーエンジン。価格は 148万円。 

デザインは、入社 2年目の小林平治。 
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【ジャガーＥタイプ】 

1961年～。デザインは、マルコム セイヤー。 

エンジンは当初 3,781cc直列 6気筒DOHC。その後

4,235ccに引き上げられ、最終的には 5,343ccV型 121

気筒 SOHCに。 

 

 

 

 

 

【日産 GTR】 

2007年～。設計統括は水野和敏氏。 

当初想定販売価格は 2,000 万円～2,500 万円とされ

たが、ゴーン氏が販売価格を下げるように指示したらし

い。 

 

 

 

     

              



 

 - 8 -  

 

 

 

【トヨタセリカ LB2000GT】 

1970年～1977年まで製造販売。生産台数41万台。 

その後は 2006年からセリカ XX として生産。LBはア

メリカで成功したフォードマスタングに倣って人気をはく

した。 

 

 

 

 

 

【ホンダ S800M】 

1966 年～1970 年まで。国内向けにオープンカーが

11,406台販売された。ホンダS500～S600に引き続き、

Sシリーズ第 3代として生産された。 
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【スカイラインケンメリ 2000GTR】 

わずか生産 197台。幻の 2代目スカイライン GTR。 

初代ハコスカ 1970年～1972年までに 2,029台生産。 

新車価格はセダン 150万円、クーペ 154万円。 

この 2 代目ケンメリは 1973 年から 3 か月、新車価格

162万円。 

 

 

 

 

【ランボルギーニミウラ】 

1966年～1973年。イタリアのランボルギーニ社。エン

ジンは 4,000cc。横置き V12気筒、スペインの闘牛飼育

家のドン・アントニオ・ミウラにちなんで命名された。 
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【ホンダ NSX】 

初代 1990 年～2005 年。2 代目は 2016 年～2022

年まで販売された。NSX（New Sportscar X）の略。X と

は未知数を表す。初代は 1 グレードのみで 800 万円。

その後、車両改良等で 900 万円～1,500 万円になった。 
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 モデルカーの後は、もう一つの趣味である色鉛筆がに

ついてお話されました。 

 

スマイル報告
・本日も宜しくお願いします。宮﨑さん、卓話楽しみです。 

大濱 裕広 

・お客様ようこそ。髙橋忠克委員長、セミナー報告よろし

くお願いします。宮﨑会員、卓話楽しみにしておりま

す。 

市川 洋和 

・誕生祝いありがとうございます。 

松井 昭夫 

・結婚祝いありがとうございます。宮﨑さん卓話楽しみに

しています。 

小野寺 瑛子 

・宮﨑さん、本日の卓話楽しみです。 

青木 清 

・髙橋会員、宮﨑会員、本日卓話楽しみにしております。 

江口 公晴 

・宮﨑会員、卓話楽しみにしています。本日宜しくお願

い致します。 

伊藤 純 

・宮﨑敏博会員、本日の卓話よろしくお願い致します。 

鈴木 英男 

・松井さん、誕生日おめでとう!! 喜寿（77 歳）ですね。宮

﨑さん、卓話楽しみにしてます!! 

 太田 靖彦 

・9 月に入ってもまだまだ暑くて嫌ですね! 宮﨑さん、卓

話楽しみにしています。 

 大熊 正行 

・本日私の卓話だそうです。宜しく。 

 宮﨑 敏博 

・宮﨑さん、卓話よろしくお願い致します。 

小林 光則 関 雄二郎 松﨑 義一 

・こんにちは。9 月の例会、本日も宜しくお願い致します。 

中村 隆雄 

・本日も宜しく。 

 佐藤 要 

・世界平和の為に。 

関森 初義 

・本日も宜しくお願い致します。 

 髙橋 忠克 

 

出席報告 

会員数          40名 

出席者          33名 

出席率          84.6 % 

 

    

    

    


